

El macartismo del Centro Democrático: a propósito del supuesto adoctrinamiento de estudiantes por una profesora de Cali

Imprimir

Una profesora de un colegio en Cali asignó una tarea a sus estudiantes de 9 grado en la cual les pedía responder unas preguntas sobre los falsos positivos, para lo cual deberían hacer una investigación[1]. Una de las preguntas era sobre la responsabilidad del expresidente Uribe. Adicionalmente, la profesora les sugirió unos materiales de referencia dentro de los cuales incluyó un video de la periodista rusa Inna Afinogenova sobre los 6.402 casos de falsos positivos identificados por la Justicia Especial para la Paz[2].

Este hecho motivó una reacción de carácter macartista[3] por parte de miembros del Centro Democrático dentro de los cuales se destacan la senadora María del Rosario Guerra y el representante Gabriel Vallejo, quienes acusaron a la profesora[4] de adoctrinamiento y contribuyeron a generar una oleada de amenazas en su contra. El mensaje es claro y contundente: en las aulas de los colegios colombianos no se puede ni se debe investigar, ni analizar, ni debatir sobre las acciones e ideas del Centro “Democrático” ni sobre su líder máximo. Se trata de una persecución abierta a la libertad de pensamiento y de expresión.

María del Rosario Guerra afirmó: “En un colegio de Cali una profesora usó las actividades académicas para adentrar a sus alumnos, sin la mínima ética profesional ni rigor informativo, en un tema tan delicado y grave como lo son los falsos positivos”[5], “Esto es un claro ejemplo del adoctrinamiento al que someten a niños y jóvenes en algunos colegios del país. No se puede olvidar que las aulas son para educar y no para manipular”, agregó Guerra, y al mismo tiempo le pidió al Ministerio de Educación y a la Secretaría de Educación de Cali “ponerle la lupa a este hecho que no solo abusa de la autoridad pedagógica propia de cada institución, sino que se aleja bastante del deber ser de la educación en Colombia”, manifestó la senadora. La senadora hace varias afirmaciones mentirosas y calumniosas.

Gabriel Vallejo, también senador del Centro Democrático, por su parte afirmó: “Lo que se ha presentado en Cali es un adoctrinamiento por parte de unos docentes. La educación debe ser objetiva, la educación debe ser transparente, debe ser neutra, y eso no puede ser manipulada”.

En una nota en el noticiero Red Más Noticias, la periodista informa sobre las fuentes

El macartismo del Centro Democrático: a propósito del supuesto adoctrinamiento de estudiantes por una profesora de Cali

recomendadas por la profesora y señala que uno de los materiales era un video hecho por la periodista rusa Inna Afinogenova, “quien es abiertamente de ideología de izquierda”. Un padre de familia entrevistado en la misma emisión considera que una fuente extranjera no tiene elementos para hacer un buen análisis[6].

Fecode rechazó el linchamiento: “Rechazamos el linchamiento mediático del que está siendo víctima la compañera docente Sandra Ximena Caicedo y, en general, la persecución, señalamientos y amenazas contra el Magisterio Colombiano. No se puede juzgar sin conocer el contexto de la cátedra”, señaló la organización académica. Por su parte, Eufemia Mosquera de Fecode del Valle del Cauca, dijo a W Radio que, “la tarea viene por unas inquietudes de los estudiantes sobre los ‘falsos positivos’, entonces si fuera un adoctrinamiento, de una vez la docente hubiera dado el concepto y no hubiera puesto la tarea de investigación”.

El Centro Democrático dice y hace abiertamente lo que hacen casi todos los partidos defensores del capitalismo. En esto hay que reconocerle la franqueza. La educación es un campo de combate en la lucha de clases. Hay que bloquear o dificultar que los hijos de los trabajadores estudien y comprendan su realidad social. Hay que mantenerlos en la mayor ignorancia posible. Por eso son implacables y hacen gavilla senadora y representante contra una profesora. Y tratan de generar la idea de la existencia de una estrategia amplia de adoctrinamiento por parte de la izquierda, cuando la realidad es que en la educación pública y privada se ha hecho tradicionalmente un adoctrinamiento de derecha (principalmente religioso) y no se ofrece a los estudiantes opciones suficientes para comprender el mundo en el que viven.

Muy probablemente en los programas académicos de los colegios públicos y privados del país no se menciona nunca o casi nunca a Marx o a autores marxistas, con lo cual se priva a los estudiantes de acceder a la mejor producción teórica existente de análisis crítico del capitalismo. Muy seguramente, en la gran mayoría de cursos la visión de la sociedad que se presenta es abiertamente favorable al capitalismo. En esto los defensores del sistema han ganado la batalla. Pero no contentos con estos, son implacables atacando cualquier esfuerzo

El macartismo del Centro Democrático: a propósito del supuesto adoctrinamiento de estudiantes por una profesora de Cali

mínimo de entender la realidad social colombiana, aunque no se base en enfoques o teorías marxistas.

El artículo 20 de la Constitución Política establece que “Se garantiza a toda persona la libertad de expresar y difundir su pensamiento y opiniones, la de informar y recibir información veraz e imparcial, y la de fundar medios masivos de comunicación. Estos son libres y tienen responsabilidad social. Se garantiza el derecho a la rectificación en condiciones de equidad. No habrá censura.”. Es un artículo que no se cumple plenamente en Colombia y otro ejemplo más de la ilusión constitucional. Una profesora es una persona y por tanto se le debe garantizar su derecho fundamental a expresar y difundir su pensamiento y opiniones. Obviamente, en su ejercicio como maestra debe ofrecer a sus estudiantes el conocimiento de otros pensamientos y opiniones y además discutirlos críticamente. En la práctica lo que ocurre es que ante la persecución los propios maestros con ideas de izquierda se autocensuran y no se atreven a expresar y difundir libremente su pensamiento. Además, es muy probable también que la gran mayoría de maestros sea, desafortunadamente, conservadora y favorable al capitalismo.

La afirmación de la periodista de Red Más Noticias es muy dicente. Se pretende invalidar una fuente porque la persona que hizo el programa (Inna Afinogenova) es abiertamente de ideología de izquierda (lo cual solamente se afirma). No se discute el contenido del programa, no se refutan los argumentos, no se controvierten los datos, etc. Es la negación completa de la razón, algo muy propio del Centro Democrático y de muchos periodistas, que se precian de tener como criterio básico la búsqueda de la verdad. La propia periodista rusa les respondió en un breve video con mucha contundencia[7].

De otra parte, estos mismos congresistas no protestan contra el adoctrinamiento que se hace en las facultades de economía del país. En estas facultades se les enseña fundamentalmente a los estudiantes solamente un enfoque teórico, con algunos matices; los estudiantes son formados en la economía neoclásica y en la keynesiana, ambas abiertamente partidarias y defensoras del capitalismo, no son neutras. Se elimina la teoría más elaborada de explicación y crítica del capitalismo. Las directivas de las universidades y los decanos de las facultades

El macartismo del Centro Democrático: a propósito del supuesto adoctrinamiento de estudiantes por una profesora de Cali

se precian de la democracia, del pluralismo, de la libertad de cátedra, de la diversidad de opiniones, pero sistemáticamente han ignorado y suprimido el estudio de Marx y de otros autores marxistas. Se trata de un enfoque claramente totalitario y de un claro adoctrinamiento, que condena al analfabetismo sobre la crítica del capitalismo a la mayoría de estudiantes.

El Centro Democrático tiene muy claro su programa político que se fundamenta en la combinación de todas las formas de lucha. Saben que la lucha de ideas es fundamental y por tanto actúan enérgicamente para reprimir el desarrollo del pensamiento crítico.

Hay que agradecerle al programa “Ahí les va” y a Inna Afinogenova por sus informes sobre Colombia. Valdría la pena que nuestros periodistas fueron adoctrinados por ellos.

[1]

<https://www.eltiempo.com/justicia/profesora-es-atacada-en-redes-por-pedir-tarea-sobre-falsos-positivos-579448>

[2] <https://www.youtube.com/watch?v=g3zbcqrP-Ug>

[3] <https://es.wikipedia.org/wiki/Macartismo>

[4] Desde algunas cuentas comparten además la fotografía de la profesora y piden en la red social de Twitter que la “identifiquen” como la maestra que está adoctrinando niños en Cali. “Amigos les pido por favor difundir la imagen de la “Profesora” que está adoctrinando a los niños de Cali. Su nombre es SANDRA XIMENA CAICEDO. En su taller está infundiendo odio y mentiras hacia nuestros militares y hacia Álvaro Uribe”, señala una usuaria.

[5]

<https://www.infobae.com/america/colombia/2021/04/08/fecode-rechaza-linchamiento-contra-profesora-que-puso-tarea-sobre-falsos-positivos-y-la-responsabilidad-de-alvaro-uribe/>

El macartismo del Centro Democrático: a propósito del supuesto adoctrinamiento de estudiantes por una profesora de Cali

[6] https://www.youtube.com/watch?v=XB7K_qz7wzU

[7] https://www.youtube.com/watch?v=XB7K_qz7wzU

Alberto Maldonado Copello

Foto tomada de: <https://www.infobae.com/>